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Beginn: 17:00 Uhr

Ende: 20:40 Uhr

Raum: G330

Sitzungsleitung: Kati Eberhardt (Medien I)

Protokollant: Christiane Kittler (WiWi)

Anwesend Abwesend Ersatzvertreter nicht besetzt

Stimmberechtigte Mitglieder

FB Bau Uwe Lingslebe FB Medien I Kati Eberhardt

Markus Ritschel Jana Felgner

FB EIT Mathias Mannschatz FB Medien II Tobias Wissmann

Kai Oehlschläger Alexander Woßeng

FB IMN Haiko Hertes FB SOZ Björn Bloss

Andre Kleinschmidt Maximilian Krämer

FB M&E Michael Seirig FB WIWI Alexander Korth

Marie-Luise Steffler Christiane Kittler

Referate

Ausländische Studierende Ahmed Bardadi (WIWI)

Eins-komma-null Peggy Scholz (Medien I)

Evaluation Mathias Mannschatz (EIT)

Finanzen Thomas Becker (IMN)

Hochschulpolitik Thomas Oertel (Medien I)

Kultur Sophie Rölle (Medien II)

Öffentlichkeitsarbeit Maria Ackermann (Medien I)

Ökologie und Verkehr Michael Seirig (M&E)

Sport Philipp Messerschmidt (WiWi)

Soziales Ronny Böhme (EIT)

Technik Marcus Prokoph (IMN), Haiko Hertes (IMN)

Veranstaltungen

Verwaltungsrat Pierre Eichner

Senat Thomas Oertel (Medien I), Michael Seirig (M&E), Benjamin 

Schreier (WiWi) 

Gäste

Friederike Hänsel (M II), Stefanie Drost (IMN), Katja Killisch (Soz)
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1 Allgemeines 

» Herzliche Begrüßung aller Anwesenden durch die Sitzungsleitung

1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit 

» Der Studentenrat ist mit 12 von 16 Stimmen beschlussfähig

1.2 Ergänzungen/ Genehmigung der Tagesordnung

» Folgende Tagesordnung ist zu beschließen

» Neuer top 2 Antrag Finanzordnung

» Neuer top 3 FSR Wahlen

» Alle weiteren verschieben sich dementsprechend

» Finanzantrag Pierre Eichner noch nachtragen

1 Allgemeines

1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit

1.2 Ergänzungen/ Genehmigung der Tagesordnung

1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 19.06.2008

1.4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 08.10.2008

1.5 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 26.10.2008

1.6 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 05.11.2008

1.7 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 24.11.2008

1.8 nächster Sitzungstermin (17.12.2008)

2 Antrag Änderung der Finanzordnung

3 FSR Wahlen

4 Finanzen Nachtragshaushalt

5 Wahlen Referat Soziales

6 Anträge

6.1 Antrag Nutzung StuRa-Keller zur Unterstellung eines Grills

6.2 Antrag Bewirtung Demo 08

7 Informationen

7.1 Sprecher

7.2 Referate

7.3 Fachschaften
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7.4 Gremien

8 Sonstiges

» ohne Gegenrede angenommen

1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 19.06.2008

• Das Protokoll wurde verbessert, jedoch noch nicht auf der StuRa Homepage 

aktualisiert

• Beschluss: Ja 10 / Nein 0 /Enthaltung 1

o Protokoll ist angenommen

1.4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 08.10.2008

• Die Protokolle unter Top 1.4 bis 1.7 sind erst kurzfristig online gestellt worden, daher 

keine Möglichkeit zum gegen lesen

• Antrag auf Vertagung der Abstimmung zur nächsten Sitzung

o Antrag ohne Gegenrede angenommen

1.5 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 26.10.2008

1.6 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 05.11.2008

1.7 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 24.11.2008

1.8 Neuer Sitzungstermin (17.12.2008)

• 17.12.2008 um 17 Uhr bereits beschlossen, da für Sozialwesen und EIT ungünstig

• Verschieben von 17 Uhr auf 19 Uhr

• Beschluss: Ja 10 / Nein 1 / Enthaltung 1

o Termin ist angenommen
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2 Antrag Änderung der Finanzordnung

• Marie-Luise Steffler kommt

o Der Studentenrat ist mit 13 von 16 Stimmen beschlussfähig

• Thomas Oertel stellt seinen Antrag vor

• Der Studentenrat der Hochschule für Technik, Wirtschaft und Kultur Leipzig (FH) 

möge beschließen, dass in der Finanzordnung der Verfassten Studentenschaft der 

Hochschule für Technik, Wirtschaft und Kultur Leipzig (FH) im Paragraph 23 Abs.4 

die Sätze „In Ausnahmesituationen dürfen des Weiteren Veranstaltungen der 

Verfassten Studentenschaft der Hochschule für Technik, Wirtschaft und Kultur 

Leipzig (FH) von der Listenpflicht befreit werden. Dies bedarf der Zustimmung des 

Studentenrates der Hochschule für Technik, Wirtschaft und Kultur Leipzig (FH)  durch 

Beschluss mit einfacher Mehrheit.“ Direkt anschließend ergänzt werden.

• Zur Begründung, zur Demo wurde für die Demonstranten eine kleine Verpflegung 

gekauft. Diese konnte noch nicht abgerechnet werden da eine Namensliste bzw. 

Bewirtungsliste mit aufgenommen werden muss. Um die Namen der Teilnehmer an 

wie zum Beispiel Demos zu schützen ist es nicht von Vorteil diese an eine 

Abrechnung mit an zu heften, wenn diese über mehrere Jahre archiviert als auch von 

dritten überprüft wird

• Haiko Hertes, Passus rein damit ein Antrag auch im nachhinein gestellt werden kann

• Die Ergänzung schließt nicht aus, dass ein Antrag auch im nachhinein gestellt 

werden kann

• Antrag auf Abstimmung

• Beschluss: Ja 13 / Nein 0 / Enthaltung 0

o Antrag ist angenommen

3 FSR Wahlen

• Thomas Oertel erläutert warum die jetzt bereits ausgeschriebenen Wahlen nicht statt 

finden werden

• Eine Wahlordnung des Studentenrates kann erst ab dem in Kraft treten des Gesetzes 

beschlossen werden. Frühester Termin dafür ist der 2. Januar 2009. Da die 

Ausgeschriebene Wahl sich auf eine Wahlordnung bezieht die es dann nicht mehr 

gibt, ist die Wahlausschreibung ungültig. Am 2. Januar muss eine Wahlordnung des 

Studentenrates beschlossen werden um Nachwahlen statt finden zu lassen. Bei den 

Nachwahlen ist es dann so geregelt, dass die bestehenden FSR bleiben. Gewählte 
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Mitglieder die keine Zeit haben um ein weiteres Jahr im Amt zu bleiben, müssen dies 

ausdrücklich sagen. Die Plätze die dann frei werden, werden durch Nachwahlen 

besetzt.

• Haiko Hertes fragt ob die Wahlen noch im Dezember statt finden können

o Nein, da nicht genügend Zeit für Ausschreibung

• Durch die Wahlproblematik ist zu überlegen die Wahlen auch im Sommersemester 

fallen zu lassen. Dies ist aber sehr ungünstig, da sich viele Studenten in der Praxis 

befinden.

• Tobias Wissmann merkt an das auch im Wintersemester einige Studenten sich im

Praktikum befinden

• Alexander Korth, Wahltermin im Januar ist ausreichend. Mehr Zeit für Erstis zur 

Eingewöhnung. Sommersemester sind bei uns alle in der Praxis, kein normales 

ausscheiden

• Thomas Oertel, weitere juristische Stimme, keine Hilfen keine Empfehlungen nur 

Meinungen

• Markus Ritschel, Nachwahlen welches Prozedere, Fachschaft Bau hat Bachelor 

angefangen, Wahl im Sommersemester da Erstis auch mal ersten Prüfungen hinter 

sich haben

• Thomas Oertel, läuft ab wie normale Wahl, Sommersemester müssen wir überlegen 

muss in Wahlordnung definiert werden

• Friederike Hänsel, muss Werbung für Nachwahl also Nachwahl deklariert werden, 

Flyer und Plakate für die Wahlen wurden bereits gedruckt.

• Haiko Hertes, die Wähler vom letzten Jahr haben ihre Vertreter nur für ein Jahr 

gewählt, hintergeht man die Wähler da nicht ein wenig

• Termin für Nachwahl wird auf Ende Januar favorisiert

• Da jetzt noch kein Ergebnis aus der Diskussion und auch noch Informationen 

eingeholt werden müssen wird der Top geschlossen. Weitere Erkenntnisse zur 

nächsten Sitzung

4 Finanzanträge

4.1 KulturLounge e.V.

• Weihnachtsfeier in der Moritzbastei am 25.12.2008

• Für Studenten die hier sind und hier bleiben müssen gedacht

• Technik kostet 200 € mehr als geplant

• Organisation von Studenten für Studenten

• In den letzten Jahren kamen ca. 300 Gäste

• Es gibt einen Eigenanteil von 200 €
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• Bands spielen teilweise kostenlos

• Haiko Hertes, es geht nur um eine Deckelung, Termin scheint eher unglücklich

• Pierre Eichner, es wird schon die Minderheit der Studenten angesprochen, wie 

Erasmusstudenten oder Studenten aus Leipzig

• Es sind auch studentische preise, 4 € VVK, 5€ AK (Studenten), 7€ (Normal)

• Markus Ritschel fragt ob auch ein Antrag an der UNI Leipzig gestellt wurde

• Ja, ein Antrag wird dort auch gestellt aber diese brauchen immer eine Weile bis sie 

bearbeitet wurden

• Mathias Mannschatz fragt wie es im Topf Studentische Initiative aussieht

• Es stehen noch ca. 400€ zur Verfügung

• Pierre Eichner holt ein Meinungsbild ein, Mehrheit ist für den Antrag

• Pierre stellt Antrag auf Abstimmung des Finanzantrages in Höhe von 200 € als 

Deckelung aus dem SI Topf

• Beschluss: Ja 11 / Nein 0 / Enthaltungen 0

o Antrag ist angenommen

5 Finanzen Nachtragshaushalt

• Haushaltsausschuss müsste demnächst tagen

• Referat Technik, SI Topf, Referat Kultur benötigt doppelt so viel wie jetzt zur 

Verfügung steht, Rückstellungen

• Kati Eberhardt erkundigt sich wann der Haushaltsausschuss tagt

6 Wahlen Referat Soziales

• Ronny Böhme will schon lange aufhören

• Es gibt zwei neue Kandidatinnen

• Katja Killisch (Soz) und Stefanie Drost (IMN) stellen sich vor. Sie haben in der letzte 

Woche eine kleine Einführung bekommen, es ist viel liegen geblieben

• Katja Killisch wird sich zur Referentin und Stefanie Drost zur Co-Referentin zur Wahl 

stellen

• Pierre Eichner fragt ob Aktivitäten geplant sind

• Katja Killisch, im Sommer soll für es für Kinder ein Festival geben wie es wohl schon 

mal durchgeführt wurde

• Thomas Oertel, Wunsch das aktiver Werbung gemacht wird und auch beraten wie 

man was machen kann und wo was beantragt werden kann

• Pierre Eichner, StuWe und UNI haben auch Anlaufpunkte wo man sich Informationen 

einholen kann

• Kati Eberhardt fragt nach geheimer oder offener Wahl
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• Beide Kandidaten sprechen sich für offene Wahl aus

• Katja Killisch stellt sich zur Wahl als Referentin für das Referat Soziales

• Beschluss: Ja 11 / Nein 0 / Enthaltung 0

o Katja ist als Referentin gewählt und nimmt die Wahl an

• Stefanie Drost stellt sich zur Wahl als Co-Referentin für das Referat Soziales

• Beschluss: Ja 11 / Nein 0 / Enthaltung 0

o Stefanie ist als Co-Referentin gewählt und nimmt die Wahl an

7 Anträge

7.1 Antrag Nutzung StuRa-Keller zur Unterstellung eines Grills

• Markus Ritschel stellt Antrag seinen Antrag vor. Der Studentenrat der Hochschule für 

Technik, Wirtschaft und Kultur Leipzig (FH) möge beschließen, dass ein Grill vom 

Fachschaftsrat Bau in den Räumlichkeiten des Studentenrates der HTWK Leipzig 

(FH) (z.B. G048) untergestellt werden kann und darf.

• Maria verlässt die Sitzung

o Der Studentenrat ist mit 11 von 16 Stimmen beschlussfähig

• Um den Grill unterstellen zu können muss die G048 aufgeräumt werden. Vier Helfer 

von Bau stehen dafür am Samstag zur Verfügung

• Markus Ritschel holt ein Meinungsbild ein, Mehrheit ist dafür

• Der Grill soll eine Größe von einem Tisch wie in den Seminarräumen haben bzw. wie 

der Grill der Versuchshalle mit Ablagemöglichkeiten

• Pierre Eichner merkt an, dass die G048 zu einem Gemeinschaftskeller wird, jedoch 

eher als Archiv gedacht ist

• Für genügend Platz müssen eventuell die Kühlschränke vom Ba-Hu raus

• Haiko Hertes merkt an, dass der Raum dann immer einen Geruch aufweisen wird 

und die Unterlagen diesen auch annehmen werden. Vielleicht Möglichkeit einen 

anderen Raum dafür zu bekommen

• Markus Ritschel, FSR Bau hat schon alles probiert und erfragt, es gibt keine andere 

Möglichkeit,

• Marie Luise Steffler geht

o Der Studentenrat ist mit 10 von 16 Stimmen beschlussfähig
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• Keller ist Keller, vielleicht Akten oben im dem zweiten Raum aufbewahren

• Haiko Hertes merkt an, dass man dann einen feuerfesten Aktenschrank für die 

wichtigen Unterlagen zugelegt werden sollte

• Markus Ritschel fordert ein Meinungsbild, Mehrheit ist für den Antrag

• Markus Ritschel stellt Antrag auf Abstimmung

• Beschluss: Ja 10 / Nein 0 / Enthaltung 0

o Antrag ist angenommen

7.2 Antrag Bewirtung Demo 08

• Thomas stellt den Antrag vor

o Der Studentenrat der Hochschule für Technik, Wirtschaft und Kultur Leipzig 

(FH) möge beschließen, dass die Bewirtungskosten in Höhe von 89,43 Euro 

für die Demo am 12.11.2008 in Dresden ohne Liste der Bewirteten Personen 

über dem „Demotopf“ abgerechnet werden darf.

• Demo sind ca. 100 € Kosten angefallen

• Die Namen auf den Listen würden sonst für 10 Jahre archiviert werden und man 

könnte dementsprechend lange nachvollziehen wer auf der Demo in Dresden war

• Dies sollte aus Datenschutz Gründen nicht gemacht werden

• Antrag auf Abstimmung

• Beschluss: Ja 10 / Nein 0 / Enthaltungen 0

• Antrag ist angenommen

8 Informationen

8.1 Sprecher

• Roland Jarysch kandidiert noch mal als Sprecher für 1 Jahr

• Treffen im FHL Club mit Studentenwerk, es wird geschaut wie die Zusammenarbeit 

mit dem FHL und Studenten ist, ab 20 Uhr 

• Congress of Media, StuRa war mit Infostand vertreten

8.2 Fachschaften

8.2.1 Bau

• Stammtisch am 4. und 9. Dezember 2008
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8.2.2 EIT

• Werbung für Nachwuchs

8.2.3 IMN

• Glühweinverkauf

• 19.12.2008 Feuerzangenbowle

• Drucker geht nicht

8.2.4 M&E

• Nicht anwesend

8.2.5 Medien I

• Freitag ist Graduierungsfeier

• Nächste Sitzung am Donnerstag

8.2.6 Medien II

• Infoveranstaltung um Nachwuchs zu bekommen

• Nächste Sitzung Montag den 8.12.2008 um 17 Uhr

8.2.7 Soz

• Nicht anwesend

8.2.8 WiWi

• Nikolausparty im Spizz Keller

• Kartenvorverkauf vor der Mensa

• Mittwoch den 10.12.2008 ist um 15.30 Uhr FSR Sitzung

8.3 Referate

8.3.1 Ausländische Studierende

• Nicht anwesend
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8.3.2 Eins-komma-null

• Nicht anwesend

8.3.3 Evaluation

• möchte Roland Jarysch das Referat Evaluation wieder übernehmen

• Benötigt Nachfolger für das Referat da im Praxissemester

• Es werden Plakate zur Evaluation in den einzelnen Fachschaften zum auslegen 

eintreffen

• Es gibt zu wenig Rücklauf der Evaluierungsbögen

• Erstis zu motivieren

• Anmerkung, dass die Papiervariante Rücklauf von 80% bei WiWi hatte und nun auf 

Digital umgestellt wurde

8.3.4 Finanzen

• Nicht anwesend

8.3.5 Hochschulpolitik

• Neues SächsHSG tritt zum 2.1.2009 in Kraft

• Über Weihnachten werden Überlegungen zur Grundordnung und zur Wahlordnung 

geben

• In StuZ wird es eine Aufklärung geben und eine Infokampagne in der Hochschule

• Ende November war die Abstimmung des neuen Gesetztes, leider wurde die 

Abstimmung vor gezogen, so dass keine Studentischen Vertreter anwesend waren.

Es gab ein späteres Gespräch wo raus kam das die Lücken im Gesetz durch Klagen 

geregelt werden müssen

• KSS hat zwei aktuelle Stellenausschreibungen, Sprecher, Öffentlichkeit

• Tu Chemnitz lässt Gutachten anlaufen, was juristisch gegen Hochschulgesetz

unternommen werden kann

• Die Frage ob sich der StuRa am Gutachten beteiligen wird, und mit welcher Summe. 

Im Demotopf ist noch Geld übrig, evtl. 200 – 300 € Beteiligung

• Im neuen Jahr, neue Wahlordnung und Ordnung des StuRa

• Nach neuem Hochschulgesetz werden die Fakultätsräte und Senatsvertreter vom 

Studenten gewählt, sollten uns bemühen dass in der Grundordnung der Hochschule 

diese Aufgabe bei den FSR bleibt
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8.3.6 Kultur

• Kulturprogramm im letzten Monat war ganz gut

• Verlosung, es gab viele Einsendungen

• Dezemberplanung

o 5.12. Motette in der Thomaskirche

o 9.12. Hörspielabend

o 19.12. Flimmersession, Charlie und die Schokoladenfabrik

• Kontakt mit Zeitschrift Student !, sind gewillt engeren Kontakt mit StuRa HTWK

• Kulturfestival, HGB und HMT wollen das sehr gerne machen und Referat Kultur 

würde das Projekt sehr gerne mit unterstützen

8.3.7 Öffentlichkeitsarbeit

• Nichts zu berichten

8.3.8 Ökologie und Verkehr

• Nicht anwesend

8.3.9 Sport

• Nicht anwesend

8.3.10 Soziales

• Katja Killisch und Stefanie Drost haben noch Fragen an den Finanzreferent und es 

müssen mit Referat Technik noch die Accounts für Computerzugang, Drucker und 

Scanner gemacht werden

• Für Stuz einen Beitrag zur Evaluierung

8.3.11 Technik

• Lizenzen für PCs sind da

8.3.12 Veranstaltungen

• Am 11. Dezember 08 Weihnachtsveranstaltung im FHL Club

• Kinderprogramm, Theater mit der HTWK Theatergruppe und Lesung von André 

Kudernatsch
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8.4 Gremien

8.4.1 Senat

• Ab Januar gibt es den Übergangssenat

• Rektor und Kanzler haben kein Stimmrecht mehr

• Pressestelle ist wieder besetzt

8.4.2 Verwaltungsrat

• Pierre Eichner berichtet

• Infocenter im Studentenwerk hat eröffnet

• Dort gibt es Sozialberatungsstellen, Beratungsstellen für Bafög und Studienanfänger

• In der Mensa Academica wurde die Kinderecke nach oben ins Café verlegt, da es im 

Speisesaal zu dunkel ist.

o Kati Eberhardt merkt an, dass die Tischmarkierungen nur Mütter aufweist und 

die Väter dabei vergessen werden

• Bei der letzten Verwaltungsratsitzung wurde über das Thema Beitragsordnung leicht 

diskutiert. Österreichische Studenten werden vermutlich von den Beiträgen befreit. 

Für Studenten die eingeschrieben sind, sich jedoch nicht am Hochschulort aufhalten 

soll es eine Zählung an allen Hochschulen Leipzig geben.

o Anmerkung, das die Studenten im Praktikum auch mit berücksichtigt werden

• Nochmals der Hinweis, dass es eine Antragsfrist von 1 Monat bei Kulturförderung 

gibt

• Thomas Oertel geht

o Der Studentenrat ist mit 10 von 16 Stimmen beschlussfähig

9 Sonstiges

•


